MÚMERO 14

Se publica en los dias 5, 10, 15, 20, 25 y 30 de cada mes

#### PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En Almería un mes. . , , 0'50 pts. Fuera trimestre. . . . . 1'75

#### REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

CALLE DE LOPE DE VEGA, 9

#### **CONDICIONES Y ANUNCIOS**

Anuncios de 10 lineas en la 4.º plana 2 rs., del cuerpo 10. Pago anticipado.

# Sr. Director general de Comunicaciones.

Al adquirir un servicio telegráfico especial para esta humilde publicación, temerosos de que las Agencias dedicadas á prestarlo no lo hicieran con/la exactitud que necesitábamos, por los muchos trabajos que suelen acumularse en esas oficinas, nos dirigimos à un querido amigo nuestro, istinguido periodista, con el cual ratamos la forma y modo de esablecer este servicio.

Pero es el caso, Excmo. Sr., n àpenas hay un asunto de primordial interés, los telegramas se retrasan, llegando á nuestras manos después de hecha la tirada del periódico, viéndonos obligados à publicar suplementos, que lastiman nuestros intereses y que quitan mucho del interés que pudiera despertar esta humilde publicación.

Nuestro número pasado se publicó tres horas después de la establecida, por esperar los telegramas y estos no parecieron.

Nos vimos obligados á tirar la edición y iliá las nueve y media de la noche!!! recibimos los partes telegráficos siguientes:

Madrid, n.: 3070 dep.º á las 12'50 t. 3072 12'30 , 12'30 " 3074 12'50 " 3075 12'50 " 2079

Esto, Excmo. Sr. Director General de Comunicaciones, nada tendria de particular, si solo hubiera ocurrido una vez; pero en 13 números publicados, hemos tenido que dar cinco suplementos y el último si bien no lohemos dado, ha sido porqué de otras poblaciones hemos recibido material ma. Rodriguez.

para llenar muy medianamente esta sección.

Esto, Exmo. Sr., exige un remedio.

Los telegramas nos cuestan bien caros, nuestros suscriptores tienen derecho á ellos y nosotros queremos cumplir exactamente lo que hemos prometido en nuestro programa.

Tenga en cuenta V. E. las razones que exponemos y que solo pedimos lo que á todas luces es justo que se nos conceda.

Esperamos que al llegar á oidos de V. E. nuestra justísima queja, será inmediatamente atendida y corregidas las dificiencias ó lo que sean, que tanto nos vienen lastimando.

Confiando en la nunca desmentida rectitud de tan digno funcionario, esperamos tranquilos que se nos atenderá como piden los derechos que se adquieren cuando se paga un servicio.

No queremos creer, ni mucho menos repetir lo que muchos periódicos han afirmado, que aun no ha desaparecido la *cámara negra*, de los gobiernos de Narvaez y González Bravo.

# TELEGRAMAS.

(Servicio especial de EL NO-TICIERO.)

Málaga 15 10 30 m. Los huelguistas continuan en su actitud.

Reciben frecuentes socorros de los demás socialistas.

El Sr. Larios, según su órgano en la prensa, tampoco cederá. La miseria es espantosa.

Málaga 15, 10 m.

Desmentidos cuantos rumores han circulado sobre Marruecos, como inventados por algunos alarmistas.

El principe tuerto irá á Tánger en la semana próxiParis 15-7·26 m.

Avisan pasan Dardanelos 22 buques cargados de trigo. Van uno para Barcelona, dos para Málaga y los demás para Gibraltar.—Perier.

Barcelona 15.-50 m.

Un conflicto sorro se cierno en las aduanas.

Los Agentes no hacen despachos.

En el Circulo Unión Mercantil están en sesión permanente.

El comercio notablemente

perjudicado.

**T**elegrafian continuamente al ministro que se espera atienda las justas pretensiones de los agentes.

Horas

**M**adrid 15,-45 m.

La memoria de los doctores Bobin y Mendoza entregada al ministro de Gobernación, sobre el tratamiento Roux contra la difteria, ha sido enviada al Consejo de Sanídad.

Este dictará las instrucciones reguladoras de la aplicación del nuevo remedio.

Se hacen grandes elogios de los referidos por lo bien que han interpretado el invento Roux.

Madrid 15.-11.50 m.

Con motivo de la borrascosisima sesión de anoche. están conferenciando desde las nuove de esta mañana Cánovas y Silvela.

Se dice vendrán á un acuer-

Es evidente la caida de Sagasta y la subida de Cánovas.

**M**adrid 15, , 9 n.

Ha suspendido pagos la poderosa compañia de ferros-carriles del Norte.

Se asegura que lo ha hecho la de Linares-Almeria.

Están declarados en huelga los Agentes de aduanas de Bilbao, Irun y Barcelona.

Producto de las nuevas ordenanzas que ofrecen trabas é inconvenientes para la libre accion del comercio, profundamente perjudicado.

Madrid 15.-9 n.

Sagasta ha conferenciado esta mañana con los Eros.EToret, Agnilera, Gamaze y Canalejas, despues marché á Palacio, teniendo con la 23gente una conferencia de mas de una hora.

Madrid 15 12.-35.

Los circulos políticos muy concurridos. Grán animación eñ los conservadores.

La opinión general, es que habrá chisis completa.

El Sr. Salvador dice que es irrevocable su rosolución y se niega rotundamente seguir despachando asuntos de Macianda.

La actual situación del Gobierno és gravisima.

La diplomacia de Sagasta deficiente para conjurar tan imponente situación.

Reina gran espectación en todos los parridos

Madrid 15 9.-25 n.

Al salir el Sr. Sagasta de Palacio, despues de su conferencia con la Reina; dijo que confia en el completo arreglo de los condictos pendientes y que continuará el Sr. Salvador al frente de su departamento.

Hoy se espera el resulaado, en la creencia de que no será el que el opcimismo del señor Sagasta supone.

Madrid 15.-1 t.

· En el Consejo de Ministros celebrado anoche, se acordó que el Sr Sagasta explore la situación en que se hallan los elementos que componen la mayoria, para recabar, si es posible un amplísimo voto de confianza

Entre los Diputados de la mavoria, que aspiraban al ministerio en la última crisis, hay desigualdad de pareceres, inclinándose los mas á que no se otorgue el voto de confianza.

Madrid 15.-,9 n.

Todos los políticos elogian la oportuna intervención en el debate, del Sr. Silvela, el cual ha calificado de acto ligero la discusión Salvador.

Calixto Ballesteros.

# ECOS LOCALES

# Es verdad.

Cortamos de un colega local republicano.

"...Ventiun años de luchas, de sa- | te el delirio.

crificios de todas clases han resultado estériles; el edificio levantado á costa de tantas vidas, de tantas fortunas, de tanta heroicidad, se ha venido abajo como si hubiera sido castillo de naipes, merced al influjo pernicioso de unos pocos vividores albergados en nuestro campo, los cuales han compartido el festin del presupuesto y los chaillages y en cuyos corazones se han despertado los insanos apetitos de los que no tienen muy arraigados los sentimientos republica-

Es decir, que hay caballeros En todo iguales á V. Que al par que republicano Es de González Canet.

#### Gran recepción.

Dentro de breves dias, habrá ten ... magna en la Cámara obscura de la ortodoxia, para darle ingreso á los profanos.

Prestarán juramento, y prometerán no revelar jamás palabra alguna, por la que puedan dar á conocer los sagrados misterios de que se les impondrá en las ten... próximas después que reciban la luz.

Son muchos los que buscan apadrinados para la presentación y que los conduzcan al cuarto de reflexio-

Tambien hay algunos que serán

rechazados por que no podrán resistir ni las pruebas ni el exámen.

Castro, actuará de or 🗠 Gonzalez Canet de ven :: Torres Hoyos de prim ... vig ... Garcia Lopez de seg .. id. Ramirez de esper :. Esquinas de her ... terr ... Teleforo de Maes ... de cerem ... Felices de Diac :.

Entre los candidatos, hay muchos colillas de los partidos avanzados y un opulento banquero de los disgustados zíngaros, y que fué candidato derrotado para la alcaldia.

Algunos serán preferidos y se colocaran en oriente, y los demás, al lado de la piedra bruta, abajo en la obscuridad de la columna del Norte.

Los que ocupen el Oriente, verán el astro rey en todo su explendor, y no observarán ni la mas pequeñanube en todo el horizonte.

Los que tienen asiento allá en las profundidades de la desconfianza del Norte, observarán la niebla en las crestas de las montañas, el constante relampagueo de sus ilusiones y truenos y señales de tormenta.

En ese montón anónimo, estarán confundidos, zíngaros, republicanos, antiguos conservadores y otros en gran número que no se habian iniciado en los misterios públicos, mustios y compungidos, por no haber conseguido las ilusiones que soñaran duran-

#### Un Secretario preso.

Odiemos el delito y compadezcamos al delincuente.

No quisimos publicar el nombre del Secretario del Juzgado Municipal, cuya prisión habia sido ordenada por el celoso Juez de Instrucción, pero ya que nuestros colegas han dicho que lo és el de Roquetas, diremos, que según noticias después de preso en esta cárcel, parecia haberse vuelto loco, por lo que no había podido recibirsele declaración, fundado en ello se habia acudido al Juzgado con certificación facultativa para que fuese trasladado al hospital, mas que el senor Juez considerando que en dicho piadoso establecimiento no hay condiciones para tener á los alienados, acordó que se le pusiese en un calabozo y en caso necesario una camisa de fuerza.

No fué necesario esta, pués á las pocas horas volvió á su estado normal y pidió ir al patio donde se ha-Ila tranquilo. Creemos que este asunto tiene mucha cola y que no será solo este individuo el complicado en él.

#### La segunda enseñanza.

Parece que hay alguna dificultad para llegar á una transacción con los prelados en la reforma de la ense ñanza y en la creación de cátedras de religión sin matrícula obligatorai.

Chanchullo.

Se nos asegura que cierto ejecutor subalterno de la zona de poniente, que estuvo preso en esta cárcel por estafa á los intereses públicos, salió recientemente con fianza, pero que esta ha sido ficticia puesto que los bienes que tenia el fiador los ha vendido, según consta en el Registro de la propiedad. ¿Podrá averiguarse el hecho para que no se burle asi la accion de la justicia?

Asi lo esperamos, y la ayudare-

### F. C. de Puerto llano.

Ha sido ya sancionada por la Corona la ley de concesión del F. C. de Puertollano á Linares, de que nos ocupamos en nuestro último número.

Solo falta que se acometan las obras, para lo cual esperamos no transcurra el invierno sin verlas comenzadas, una vez que la utilidad de ese trozo de via férrea es el alma de la línea Linares á Almeria en su relación con la capital de la nación.

Nuestros representantes en Córtes habrán de tener esto en cuenta, en pró de los intereses de los distritos que representan.

# Misterios.

Se dice que, poco tiempo há tuvieron una reservada entrevista én Aguas dulces, el Juez] Secretario Municipal de cierto pueblo cercano, á quienes acompañaba tambien el Alguacil con un procurador de la capi tal, cuya entrevista fué interesada por este, y despues de la cual el Juez y Alguacil regresaron al pueblo y el Secretario se vino á Almeria con el Procurador: que algunos dias despues vino dicho *Juzgado pleno* á esta ciudad donde se firmaron algunos documentos.

¿Se podrá saber qué *fué ello* y si tuviere relación con ciertas falsedades recientemente descubiertas?

El tiempo lo dirá.

# Nos alegramos.

Descosos de hacer por su parte cuanto esté en su mano, por aliviar la desgracia que el derrumbamiento de su cantera, ha ocasionado á nuestro querido amigo Sr. Lopez Ropero, los empresarios del Dique de Levante, retirarán, para utilizarlos como relleno en sus obras, los escombros bajo que hoy yacen los numerosos aparatos de cerámica que poseia.

Creemos que el desecombro se hará en plazo muy breve y de ello nos alegramos en el alma.

#### Bravo.

Por que hemos hecho público un rumor que llegó hasta nosotros, uno de los grandes faroles de este país, nos lanza apóstrofes tremebundos.

Ese colilla de la ortodoxia, mas inflado que un portuguesiño, adornado con las plumas del pavo real de su artiguo jefe, nos toma por otros, sinduda.

Nuestras picaduras, le escuecen.

Solo en las soledades de la Zululandia, las gentes discuten con el rewólver en la mano.

En los pueblos civilizados, se habla mucho y se discute con viveza, pero ni se lanzan esas bravatas que no se han de llegar á realizar, ni se hacen manifestaciones al público de que algo se oculta detrás de nuestros avisos.

Hoy es dificil torcer la opinión. Hay muchos que leen entre líneas. Y usted está ya conocido.

No nos detendremos á tirar piedras á todos los perros que ladran detrás de nosotros, porque no llegariamos nunca al fin de nuestro viage.

# Las Ramblas.

Algunos colegas locales, traen de nuevo sobre el tapete la cuestión de la moneda falsa, *El Pimentón* añade algún precioso dato, tomado de un colega malacitano.

El primero que hizo la denuncia fué un Sr. González Prieto, desde las columnas de La Crónica Meridional, después El Grillo, fundándose en lo dicho por el Sr. Prieto, se ocupó del asunto, luego nosotros hemos dicho algo de él y después nadie se ha ocupado del asunto.

Ya sabe la historia El Pimentón.

Ahora duro y á la cabeza y veremos si es mas afortunado que noso-

tros y logra sacar de su letargo á los que deben velar y vigilar.

#### Fuerza armada.

Para evitar que se lastimen los intereses del arriendo de consumos, hemos oido decir al Sr. Pacheco, que piensa caracterizar debidamente las múltiples citaciones que hacen sus dependientes para que asistan los denunciados á las Juntas Administrativas perseguidoras de nuevos derechos por el ganado de cerda, pidiendo fuerza de la Guardia civil al Gobernador.

Era lo único que le faltaba á los civiles. Convertirse en la Guardia romana de Herodes.

#### Visita.

La ha girado el activo Juez de Instrucción á los juzgados de Pechina y Benahadux.

¿Que habrá notado en ellos?

Cuando ha destituido al secretario de Bedahadux por algo será.

Sin duda han encontrado sapos y ranas cubiertos entre aquellos legajos de papel sellado.

Podemos asegurar á nuestros abonados, que continuará girando el discreto y justiciero Sr. Terradillos esquisita inspección á todos los juzgados del distrito, para restablecer el orden y para tranquilidad de los atribulados habitantes de estos pueblos, que tienen hambre 1 sed de justicia.

# Compañia de Zarzuela.

El miércoles debutará una excelente compañia de Zarzuela cómica en nuestro teatro Novedades, en la que figura la aplaudida primera tiple señorita Montes.

Auguramos muchos llenos.

# Suspensión.

El periódico *El Heraldo de Almeria* ha suspendido su publicación hasta preparar el material de imprenta necesario para salir diariamente.

Pues nos parece bien.

#### Fonografo.

Dentro de pocos dias regresará de Berja, donde se halla en la atualidad el fonógrafo de Edisson, que será expuesto al público.

El Fonógrafo que tenemos el gusto de anunciar al ilustrado público de esta Capital, reune todos los adelantos realizados por el gran EDISSON, en su maravilloso invento. Dicha máquina reproduce discursos, cantos y multitud de piezas musicales, con perfecta claridad y precisión; por consiguiente este ilustrado público puede confiar en que verá el Fonógrafo en sus manifestaciones más notables.

#### La plaza.

Vuelve el mercado á su antiguo local, ó no?

El público espera con impaciencia. El Banco de España, dueño de la

El Banco de España, dueño de la nueva plaza, demuestra su deseo de que se desaloge. La plaza de la Consritución, es el local mas apropósito y mas económico.

Representa la equidad.

Mientras que el nuevo mercado, representa el derroche.

Si otros hombres, sin pararse enbarras, intentaron la ruina del tesoro comunal por acapar un puñado de monedas, el Sr. Verdejo y todos los que forman el consejo, deben procurar enmedar aquella falta.

Hoy estamos en ocasión de evitar grandes males, tal vez la ruina del tesoro comunal por muchos años.

Nuestros hombres del consistorio actual, no deben hacerse cargo de ese edificio construido por el desmedido afán de cuatro acaparadores sin conciencia, y cargar con la imborrable mancha, del descrédito, que durará, mientras hava vecinos en Almeria.

# El comercio en Adra.

Recibimos con frecuencia quejas del comercio de Adra, por el mal proceder de un banquero de Berja, que ha llegado á monopolizar todos los efectos, contra aquella plaza.

Según nos dicen, tiene este buen señor el propósito, de que no prospere ninguna casa mercantil, recurriendo á medios reprobados para desacreditarla.

Los giros que recibe con la indicacación sin protesto ó sin gastos los devuelve después de pasados algunos dias, pero sin presentarlos á los girados

Los demás valores, los envia el mismo dia de su vencimiento, ordenando sean protestados, sin guardar consideraciones ni por un momento.

Este proceder en esta época en que hasta las sucursales del Banco de España guardan alguna consideración al comercio honrado, por que si se usará la tirantez que debiera produciria miles de fracasos, manifiesta una perversidad enorme que se desconoce en los anales mercantiles.

Si el banquero á que aludimos no modifica su conducta en lo que se refiere á la devolución de los efectos, sembrando la desconfianza, en todas partes del sufrido y honrado comercio abderitano, nos veremos obligados á denunciar sus actos y publicar su nombre para que sepan los hombres de negocio á que atenerse respeto á un negociante que mancha honras acrisoladas.

#### Farsantes.

Algunos jóvenes inexpertos republicanos que se a nparan de las sombras para hacer política conservadora, les ha sorprendido el que descubramos la incógnita.

No tienen en cuenta, que no puede estarse á la luz y á la sombra al mismo tiempo.

Nosotros como independientes, de-

nuncíamos todos los actos que no se ajusten á la equidad y á todos los que juegan con dos barajas.

Nos dicen, que lanzan amenazas, como alcachofas, y sentencías como melones

Sin duda, lo que pretenden es justificarse, y si continuan, lanzaremos sus nombres propios para que conozca el público á estos verdaderos farsantes.

# ¡Adelante!

Buena adquisición han de tener los canovistas dentro de breves dias.

El señor Guil, (a) "La Funeraria». se pasará con armas y bagages al campo ortodoxo, para completar su viage de circunvalación.

Mucho ojo han de tener sus nuevos partidarios, pués donde quiera que llega, siembra la zizaña, la destrucción y la...

A la lucha!

El pacífico y discreto comerciante Sr. Gaya, entrará en la vida activa de la política, iniciándose en las guerrillas de D. Onofre.

Llevará el refuerzo de su sobrino D. Doroteo y su dependencia.

El Sr. Gaya es admirador de don Onofre y le secunda en sus pensamientos.

¡Bien por el Sr. Gaya!

¿Si habrá consultado su oráculo?

No hay duda, y le habra comunicado la prexima sabida de D. Antonio.

Ahí le duele.

¡Que ilusiones se haceD. Francisco! **Propaganda**.

Nos participan que el Sr. Amat, está haciendo gran propaganda con sus antiguos amigos, para llevarlos á ingresar en las filas ortodoxas.

Se le vé con estrañeza, que sube, baja, entra, sale, vá y viene, bulle y se agita y no descansa un momento, y nos agrada ver en ese estado febril, á quien tan pacífico ha permanedo siempre.

El Sr. Amat, no necesita justificarse con esos alardes de actividad.

¡Calma, D. Onofre, calma! ¡Llegará V. á la meta de sus aspiraciones!

Si señor, á donde de derecho le corresponde, por su historia.

# Sombras.

Sombras chinescas se observan todas las noches en la calle de Gerona.

Pequeños grupos de encapados se dirigen hacia la puerta del palacio de la ortodoxia.

Unos de procedencia zíngara y otros impacientes de los partidos más ayanzados.

Ningunos de ellos se determina á empuñar el picaporte por temor de ser mal recibido, sin embargo de que saben que las listas de ingreso están abiertas.

¡Tocar yá menguados!

# Noticias.

#### De Murcia á Granada.

Hemos oido decir que á primero de año darán principio los trabajos del ferro-carril de Murcia á Granada entre esta ciudad y Baza.

Deseríamos que se confirmase la noticia.

#### Telegrama curioso.

Lo es uno recibido por El Pais.

En dicho telelegrama particípan que una marquesa, jóven y hermosa, que reside en Barcelona, casada con un diputado á Cortes, ha presentado demanda de divorcio contra su marido, ante uno de los Juzgados de aquella capital.

¡Pués se van saliendo del tiesto los padres de la patria!

# Un muerto vivo.

La semana última ocurrió en una iglesia de un pueblo de la vecina República un caso singular.

Durante los funerales de cuerpo presente de un tal M. Barral, que habia fallecido el dia anterior, uno de los concurrentes creyó advertir algún movimiento en el cadáver.

Como se confirmasen sus sospechas, se llamó un médico, el cual certificó que, en efecto, se trataba de un caso de catalepsia.

Suspendida la inhumación, se condujo al cataléptico á su domicilio, donde al poco tiempo dió muestras inequívocas de vida.

#### Inteligencia religiosa.

Según El Movimiento Católico, varios pastores y doctores de la comunión anglicana han pedído á Su Santidad que proponga fórmulas ó busque medios adecuados para conciliar á los católicos y á los disidentes de la Gran Bretaña. La próxima entrevista del Papa y del Cardenal Vaugham está, según se crée, relacionada con este proyecto.

# Mr. Ferdinad Lesseps.

Ha fallecido el insigne diplomático autor del Canal de Suez, Fernando de Lesseps, á la avanzada edad de 89 años. Sus grandes servicios como diplomático en España; la constancia con que concibió y llevó á cabo la obra grandiosa del Canal de Suez; sus arrojados esfuerzos para un mar interior africano y un ferro-carril central asiático; la desgraciada empresa del Canal de Panamá, en que comprometió su crédito y su fortuna, llevándole al cabo á ser procesado como el más vulgar do los emprendedores, hacen de la vida de Lesseps una serie no interrumpida de triunfos y fracasos. La humanidad, sin embargo, unirá siempre su nombre con gratitud á la obra más atrevida y fecunda que registra el siglo XIX.

# Aguas juridiscionales.

Hace ya mucho tiempo que se viene denunciando el apoderamiento realizado por los ingleses, de las aguas juridiscionales en las costas de la bahia de Algeciras, de lo cual resulta que, por si España no tuviera bastante con la vergüenza de ver ondear el pabellón inglés en el Peñón, tiene que pasar por el bochorno y el peligro de no tener en aquellas costas aguas juridiscionales, y que en cambio las tengan los ingleses.

VAPORES PARA EL BRASIL.

El magnifico vapor francés,

# **ESPAGNE**

saldrá del puerto de ALMERIA para. SAN PABLO, el 30 de Diciembre admitiendo carga y pasageros.

Á LOS TRABAJADORES DEL CAMPO CON SUS FAMILIAS SE LES CONCEDE VIAJE GRA-TIS, INCLUSO MANUTENCIÓN.

### Consignatarios.

Sres. M. Ruis Reyes è hijo en liqui°.

NOTA—Los documentos deberán presentarse hasta el 20 de Diciembre, en cuya fecha se avisará el dia que deben estar preparados en ALMERIA y se advierte que el arreglo de los documentos es gratis.

Documentos que se necesitan para embarcar: Certificado de buena conducta, del oficio y de no estar procesado, firmado por el Alcalde.

Partida de casamiento, ó de ser viudo el que lo sea.

Cedula personal con las señas particulares al dorso todos los mayores de 14 años. Partida de bautismo los menores de 14 años de ambos sexos.

Licencia absoluta ó certificado de haber cumpildo la ley de quintas.

# BOVEDAS.

Se venden tres bóvedas en el cementerio de «San José» de nueva construcción.

Una con 24 nichos grandes Otra con 16 grandes y pequeños.

Otra con 12 grandes.

Informe para su venta cale de Múrcia só en esta Redacción.

Gabinete Odontalgico

# CONTABET VERA

Paseo Frincipe, 23. principal ALMERIA

Imprenta de Fernandez Múrcia.